

Hora: 10:35 PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA Miércoles 21 de Abril de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+MTI conocía riesgos.

- +Un informe oficial argumenta que Hispánica fue rechazada inicialmente por presentar propuesta "temeraria" en la ampliación de la Carretera a Granada.
- +Ministerio le adjudicó la obra para ahorrarse unos seis millones de dólares.

+Emergencia por incendios.

+Calculan los daños en unas 4,500 manzanas y recuerdan al Gobierno que territorio continúa en estado de desastre ambiental.

+Costa Rica a Nicaragua: "No gracias".

+El Gobierno de Costa Rica desistió ayer de su petición a Nicaragua para que vote por el ex presidente Miguel Ángel Rodríguez en sus aspiraciones a la Secretaría de la Organización de Estados Americanos (OEA).

+Liberan a supuestos narcos del Ayapal.

+La Policía Nacional y el Ministerio Público reaccionaron ayer preocupados por la decisión de la Juez Octavo Penal de Audiencia, de dejar en libertad a ocho detenidos durante un operativo realizado el pasado fin de semana en el llamado "Cartelito del Siete Sur", pese a que existían pruebas y orden de captura para cuatro de ellos por supuesto tráfico de drogas.

El Nuevo Diario

+Jinotega consternada.

- + Muerte de soldado en Irak impacta a ciudadanía.
- +"Es mi hijo, mi muchachito", dijo el adolorido padre al dar la noticia por teléfono.
- +Restos de Marvin reciben homenaje póstumo en Alemania, donde estudiaba.
- +Lo recuerdan como el niño precoz, inteligente y travieso que gustaba cantar y correr por los cerros.

+Enacal pedirá alza en agua.

- + Millonaria mora la tiene al borde de guiebra.
- +No han podido recuperar 480 millones de córdobas.
- +Cultura del "no pago" se extiende hasta a usuarios adinerados.

+Gasolina sigue en el manto acuífero.

- + Contaminación crece y Texaco no asume.
- +INE extrajo agua con alto componente de combustible.
- +El colmo: petrolera está pidiendo reapertura de estación.
- +Hay voluntarios extranjeros que evaluarán los daños.

+Armas como si fueran mascotas.

- + Dos millones en hogares de civiles en Centroamérica.
- +Son la principal causa de muerte en América Latina.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL



Hora: 10:35 PAG - 2 -

- +"Magistrado Solís es el padrino, es un asalto".
- + Presidente del Grupo Lafise en grave señalamiento.
- +Roberto Zamora asegura que Bancentro es objeto de una conspiración en la que Haroldo Montealegre y Rafael Solís están coludidos.
- +Recibe apoyo de Superintendente de Bancos y Asociación de Bancos.
- +Magistrado señalado niega tener interés en el caso, "aunque nunca he negado el parentesco con Haroldo".

Editorial

La Prensa

La condena del asesino

"Lamentablemente una vez más hemos tenido que comprobar que de las actuales autoridades judiciales no se puede ni se debe esperar mucho, cuando se trata de casos en los que de alguna manera directa o indirecta están relacionados ciertos intereses y personajes poderosos. En efecto, a partir de que se determinó que el asesino de Carlos Guadamuz sería condenado directamente por una "juez de derecho", o sea que no sería sometido a un tribunal de conciencia a pesar de la naturaleza, gravedad y circunstancias políticas del delito, o quizás por eso mismo, se comprendió que se quería evitar que se siguieran haciendo averiguaciones sobre el caso del periodista y disidente sandinista asesinado".

Caricaturas



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 10:35 PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Gracias a Dios hay esperanza. (José Esteban González R.)

"Éste es el escenario previsible, a menos que antes del 7 de mayo —último día para inscribir alianzas— los sectores más lúcidos del mundo político hagan un análisis objetivo y sereno, saquen las conclusiones que se imponen y actúen en consecuencia. De lo contrario, se realizará el pronóstico anterior, basado no en suposiciones sino en la experiencia y en sondeos serios. El panorama previsible del 8 de noviembre próximo será el siguiente,

- 1. Ante el modesto porcentaje de votación obtenido, las alianzas saltarán en una polvareda de lamentos y recriminaciones estériles.
- 2. Un puñado de mini partidos y de etiquetas, propiedad de dirigentes venales, seguirá medrando a la sombra de los caudillos.
- 3. Sólo unos cuantos partidos democráticos conservarán su personalidad jurídica.
- 4. El presidente Bolaños se convertirá en un lame duck —pato cojo— hasta el fin de su mandato".

Cartas al Director

Jinoteganos. (Edwin Zamora)

"En marzo pasado el presidente Bolaños se reunió con representantes de diversos sectores matagalpinos para presentar el plan de inversiones públicas para Matagalpa. En esa ocasión el Presidente ordenó a don Pedro Solórzano, Ministro del MTI: "Cancele la carretera Jinotega-Matagalpa y haga la otra" (LA PRENSA, 11 de marzo del 2004), refiriéndose a la carretera San Ramón-Muy Muy. Semejante acto de precipitación y arbitrariedad sorprendió y ofendió a los jinoteganos, pues la festinada medida no sólo afecta al Departamento de Matagalpa sino también al de Jinotega, por lo que los jinoteganos debimos haber sido tomados en cuenta para discutir y resolver la insólita cancelación".

El Nuevo Diario

Relevo generacional: aptitud y actitud. (Lenín Fisher)

"Todo partido político moderno debe entender que sin relevo generacional no hay continuidad de las ideas y programas. Los partidos políticos deben saber que las nuevas circunstancias y los nuevos problemas necesitan nuevos hombres, nuevos cuadros, nuevas ideas, soluciones nuevas y caras nuevas, tal y como lo ha planteado el sociólogo Oscar R. Vargas en sus libros. En síntesis, los nuevos líderes deben estar aptos y actuar diferente para hacer un relevo generacional auténtico y fructífero en los partidos políticos".



Hora: 10:35 PAG - 4 -

En ocasión de la "Semana Mundial de la Educación". (Carlos Tünnermann B)

"Que a estas alturas, y ya iniciado el siglo XXI, cerca de un millón de nicaragüenses no sepa leer y escribir, es una verdadera vergüenza nacional. Frente a tan dramática situación, bien podríamos asumir la frase de Paulo Freire: "Por eso digo que soy un pedagogo indignado, profundamente indignado". Ojalá el siglo XXI confiera a la educación la prioridad que los nicaragüenses no supimos otorgarle en los siglos anteriores, no obstante que ella "encierra un tesoro", como lo proclama el Informe Mundial sobre la Educación para el siglo XXI de la Unesco.

Este es el gran reto que todos tenemos y que debemos enfrentarlo juntando esfuerzos, en vez de dispersarlos, del Estado, de la sociedad civil y de los sectores empresariales y productivos".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Nueva reunión Bolaños-Ortega. (Pág. 3 A)

- +Mandatario aseguró a líder del FSLN que ya cuenta con más de 50 votos para reestructurar directiva parlamentaria.
- +Comunicación entre el presidente y el dirigente sandinista ha sido fluida y se han comunicado por teléfono al menos cuatro veces.

+Correos niega que tenga responsabilidad en citación. (Pág. 3 A)

+El director de Correos de Nicaragua, Alejandro González, desestimó insinuaciones de algunos diputados liberales, en el sentido que el retraso en la entrega de los telegramas para convocar a sesión plenaria, podía ser producto de un boicot, después del acercamiento del presidente Enrique Bolaños con Daniel Ortega.

+Obispo exhorta al Gobierno a tomar en serio a protestantes. (Pág. 9 B)

+El Obispo de Matagalpa, monseñor Leopoldo José Brenes Solórzano, considera difícil que el Gobierno brinde respuestas prontas a los miles de campesinos del Norte del país, que emprendieron una marcha hacia Managua exigiendo el cumplimento a los denominados Acuerdos de Las Tunas.

El Nuevo Diario

+Pozos en Managua para frenar falta de agua. (Pág. 2 A)

- +Debayle anuncia "Plan Piloto" que contempla perforar en diversas zonas para acabar con la sed.
- +En San Judas y Hialeah las bombas ya están listas.
- +Los próximos serán Memorial Sandino y Villa Flor Sur.

+CSJ manda versión de Ley Judicial. (Pág. 4 A)

+Mientras la iniciativa de Ley de Carrera Judicial se mantiene congelada en el Parlamento, a la espera de un nuevo consenso político, la presidenta del Poder Judicial, Yadira Centeno, hizo una nueva propuesta de reforma.

+Inician salvación de "Las Canoas" . (Pág. 8 A)

- +Compuertas serán cerradas en mayo.
- +Estuvo abandonada tres años y sufrió todo tipo de robos y vandalismo

OFICINA DE MONITOREO SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL



Hora: 10:35 PAG - 5 -

- +Empresarios parásitos del gobierno. (Pág. 14 B)
- +Señala rector de universidad granadina.
- +Ganan salarios que bien pudieran ser para cientos de profesionales desocupados
- +Incapaces de producir nada, oficializan a la empresa privada

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: Polémica Informativa

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Invitado: Lic. Alejandro González (Presidente Ejecutivo de Correos de Nicaragua)

Tema: Elección de Secretario de la OEA

- +González negó que en el GUL se estén dando las "purgas", como se ha mencionado en el caso de la candidatura a la alcaldía de Leonel Teller, pues según los estatutos del partido, todo miembro de la Junta Directiva que opte por un cargo público, debe primero renunciar a ese cargo.
- +Cardenal informó que el Presidente de Costa Rica y todo su gabinete de Gobierno, dieron a conocer en conferencia de prensa, que para su país es indigno que Nicaragua esté condicionando su voto para que se elija al ex Presidente Miguel Ángel Rodríguez, como Secretario de la OEA. Así mismo informó que el Presidente Pacheco dijo que no necesita del voto condicionado de Nicaragua, para la Secretaría de la OEA, porque ya tienen los votos que necesitan.
- +Ante esta información la diputada María Auxiliadora Alemán expresó que el Presidente Bolaños tomó una decisión personal y que está actuando con prepotencia, porque no está pensando en los nicaragüenses que viven en Costa Rica, ya que ellos serían los perjudicados.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Sacerdote José Luis Montova

Tema: Labor Sacerdotal

Canal 10

Programa: **Telediario 10**Presentador: Marcela Rivera

Invitado: Lic. Carmen Largaespada (Ministra de la Familia) Tema: Prevención de los delitos sexuales en la industria turística

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**Presentador: Luis Mora Sánchez
Invitado: María Alejandra Alemán
Tema: Situación de Arnoldo Alemán



Hora: 10:35 PAG - 6 -

- +A propósito de las conversaciones entre Enrique Bolaños y Daniel Ortega, María Alejandra calificó al Presidente Bolaños, como "el mayor vende patria que esta tierra ha parido" y entregarle el Poder Judicial a Daniel Ortega a cambio de que no llegáramos talvez a su desafuero.
- +Alemán dijo que miraba a Bolaños como un payaso, porque la Ley de Carrera Judicial ya fue consensuada con el Ministro de Gobernación, Julio Vega, y los diputados, por lo tanto no hay más que consultar, pero ahora no quiere ni siquiera pasar la Ley en lo general, pero parece que también pacto destituir al Dr. Wilfredo Navarro, "aquí hay miedo, incapacidad, ineptitud, debilidad y temor", expresó Alemán.
- +Alemán consideró un triunfo para su padre, el informe preliminar de la Contraloría General de la República, donde no se le encontró ninguna responsabilidad, ni civil, ni administrativa, ni penal. Alemán reiteró la inocencia de su padre.
- +María Alejandra dijo que leyó el reporte oficial sobre la revuelta en el Sistema Penitenciario de Tipitapa, según Alemán en la revuelta participaron más de 40 personas en la galería 1, donde salieron entre 5 y 6 heridos, y es ahí donde quieren mandar a Arnoldo Alemán, "para que así como esa revuelta que hoy por hoy, dicen que fueron estudiantes de distintas pandillas, quieren llevar a mi padre a esa galería y decir: se nos salió de las manos y mataron al Dr. Alemán".

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua** Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ing. Willibad Fredersdorff Madrigal (Experto en producción energética)

Tema: Producción de energía geotérmica

+Madrigal explicó como se produce la energía geotérmica y cuales son sus pro y sus contra.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche** Presentador: Marcio Vargas

Tema: Estudiantes nicaragüenses en Cuba

+Mostró un video de los estudiantes nicaragüenses en Cuba.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: La voz de Camino Cristiano

Director: Manuel Navarrete

Invitados: Dr. Oscar Carrión / Dr. Frank Sarrias (Diputados de Camino Cristiano)

Tema: Trabajo político que desarrolla Camino Cristiano en Mateares (Entrevista pregrabada)

- +El Dr. Sarrias insistió en que el Presidente Enrique Bolaños cayó en la trampa del Frente Sandinista cediendo a los chantajes de Daniel Ortega.
- +Criticó la condena que le impusieron al asesino de Carlos Guadamuz, porque dijo que se trataba de un asesino confeso, al que sólo le pusieron 18 años y al Dr. Arnoldo Alemán, que nunca se ha



Hora: 10:35 PAG - 7 -

manchado las manos con sangre, le impusieron 20 años.

+El Dr. Oscar Carrión dijo que se oponían a la reestructuración de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional en los términos que están planteados.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Criticas al Gobierno

- +Dijo que la Presidencia de la República se ha convertido en una prisión del Frente Sandinista, donde tienen a un hombre sin voluntad, sin decisión, sin poder manejar la agenda de la nación.
- +Criticó al Ministro de Transporte, Pedro Solórzano, por el mal estado en que se encuentra la carretera a Masaya.
- +Comentó que una vez más la Contraloría General de la República dejó exento de delitos al Dr. Arnoldo Alemán.

Radio Ya

Programa: El Súper Reportero

Director: Sergio Miranda

Tema: Criticas a Pedro Joaquín Chamorro

+Miranda informó que hoy (martes) por la noche empezaran a poner rótulos lumínicos de Pedro Joaquín Chamorro y se preguntó: ¿Quién está pagando por esa publicidad tan grande?. Indicó que los bolañistas podrían ser los que están pagando esa publicidad. También dijo que muchos arnoldistas no están contentos con Pedro Joaquín Chamorro, porque aseguran que es otro Bolañazo. Manifestó que Don Pedro Joaquín visita la Isla de Ometepe, lugar donde se reúne con la crema y nata de los conservadores

Radio La Primerísima

Programa: **Sin fronteras** Director: William Grisby

Tema: Situación de tropas en Irak / Proyecto de resolución contra EE.UU.

- +Grisby informó que el Presidente de República Dominicana, Hipólito Mejía, ordenó el retorno de las tropas dominicanas en Irak, estas estaban bajo el mando español.
- +Sobre el embargo a BANCENTRO, Grisby expresó que Haroldo Montealegre es un delincuente reconocido, sin escrúpulos, sin moral y BANCENTRO donde mucha gente tiene sus manos metidas, amiguísimos de Enrique Bolaños, y que además son unos de los principales tenedores de bonos. Lo insólito de esto es que es un pleito de carácter privado, donde aparece el Superintendente de Bancos respaldando a la Junta Directiva del BANCENTRO, "¿Qué tiene que hacer el Estado respaldando a una parte en un pleito privado?, la SIB ha perdido toda autoridad, está parcializado a Santo de qué tiene que aparecer ahí Llanes, esto refleja la fusión que hay entre Estado Banqueros. Lo mismo con INISER ¿Quién es Enrique Bolaños para decidir si un fallo es bueno o malo? a él le toca acatar y nada más resulta que el poder Ejecutivo está por encima de todo el mundo entonces ya Bolaños esta



Hora: 10:35 PAG - 8 -

adquiriendo una potestad de sultán, es decir un poder autoritario, personalizado en él, hay muchos ejemplos: la pensión vitalicia, la inmunidad en el caso de los delitos electorales" expresó Grisby.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

- +El Magistrado Rafael Solís admitió tener relaciones familiares con Haroldo Montealegre, pero no una injerencia en la causa judicial. También dijo que Roberto Zamora lo ha amenazado, halagado e intentado sobornarlo, para que interfiera a su favor, "quiero ser bien claro que ni me he metido a favor de Haroldo, ni le he aceptado a Zamora nada", expresó Solís. (TV. Noticias, Canal 2)
- +El diputado liberal, Noel Ramírez, expresó que es legítimo que el PLC tenga conversaciones y negociaciones con el FSLN y de igual forma, que el Presidente Bolaños tenga conversaciones con el FSLN y el PLC. Además manifestó que su partido no se puede pronunciar sobre las pláticas que se dieron entre el Presidente y Daniel Ortega, en cuanto a la Ley de Carrera Judicial y al consenso de dicha Ley y que van a esperar para conocer que aspectos de la Ley se van a consensuar. (Extravisión, Canal 37)
- +El diputado Jaime Morales Carazo, dijo que podrían haber unos 50 diputados dispuestos a votar por una recomposición de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional e incluso, algunos de los miembros de la actual Junta Directiva podrían renunciar sin necesidad de ser destituidos. Por su parte Edwin Castro, Coordinador de la Bancada Sandinista, dijo que su partido y la bancada Azul y Blanco están trabajando para sustituir los directivos de la Asamblea Nacional, lo más pronto posible. (TV. Noticias, Canal 2)
- +"Reestructurar la Asamblea Nacional no es la solución a la inoperancia en este Poder del Estado", expresó el representante del IPADE, Mauricio Zúñiga, quien más bien ve la solución en un gran Diálogo Nacional que debe hacerse entre todas las fuerzas políticas, económicas y sociales. (Noticias 12, Canal 12 / Telediario 10, Canal 10)
- +El presentador de Noticias 12, Félix Cisneros, aclaró que ellos como medio de comunicación no se oponen a la construcción de la carretera a Masaya, pero si a la destrucción del sitio histórico La Barranca y El Coyotepe. (Noticias 12, Canal 12)
- +El Viceministro de Gobernación, Alfonso Sandino, reconoció que existen atrasos en el cumplimiento de los acuerdos de Las Tunas, pero esto se debe a la liberación de las propiedades que le serán entregadas a los campesinos. Sandino viajará a Matagalpa el día de mañana (miércoles), para presentarles a los demandantes una lista de propiedades, para luego verificar su situación legal y luego liberarlas y entregarlas. (TV. Noticias, Canal 2)
- +Al kilómetro 130 de la Carretera a Matagalpa han llegado los campesinos de Las Tunas, quienes protestan por el incumplimiento de los acuerdos firmados con el Gobierno el año pasado, ellos aseguran que no regresarán mientras el Gobierno no les haya titulado sus tierras. (Multinoticias, Canal 4)
- +El Embajador de Italia en Nicaragua, Mauricio Fratinni, quien recibió la orden José de Marcoleta en grado de Gran Cruz, dijo que en estos últimos 4 años Nicaragua ha avanzado mucho en lo referente al combate a la pobreza y en poco tiempo Nicaragua podría mantener un nivel de desarrollo económico parecido al de los otros países latinoamericanos. Sin embargo Fratinni opinó que aunque



Hora: 10:35 PAG - 9 -

Nicaragua esta políticamente bien preparada, los políticos deberían dejar a un lado la politiquería y los intereses personales, para ponerse a trabajar por el bien común. (TV. Noticias, Canal 2)

+El encargado de negocios de Cuba, Manuel Guillot, exhortó a los Gobiernos de Nicaragua y Honduras a respaldar a Cuba en una resolución de condena a Estados Unidos, por violar los Derechos Humanos de los prisioneros en Guantánamo. Por su parte el Canciller Norman Caldera dijo que Nicaragua respalda los Derechos Humanos en todos lados y por eso estudian la propuesta cubana. (TV. Noticias, Canal 2)

+El Miembro del PRN, Salvador Talavera, expresó que demandará ante el Consejo Supremo Electoral al magistrado, Silvio Calderón, para que sea separado del caso que lleva el CSE sobre el PRN, ya que el magistrado se ha implicado en el caso. (TV. Noticias, Canal 2/Noticiero Independiente, Canal 8)